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十人十色で混ざり合う
　精道中学校美術部は、部員数４２名で活動しています。
部員は男女、学年関係なく、優しくて仲良しです。顧問の
先生方は、厳しくしっかり指導してくださるので、日々成
長することができます。
　今は、文化発表会での展示制作をメインに活動していま
すが、交通安全や平和ポスターなどのコンクールに出品し
たり、学校行事パンフレットなども作成しています。
　これからもみんなで力を合わせて、素敵な作品を作り続
けます！

◇第３回定例会のあらまし
　　賛否の分かれた議案・討論内容紹介
◇付議事件等の審議結果・議会日誌等・・・・・Ｐ３
◇一般質問等・・・・・・・・・・・・・・Ｐ４～６
◇決算報告・決算へ会派から一言！等・・・・・Ｐ７
◇議会クイズ・１２月定例会日程（予定）等・・Ｐ８

・・・・Ｐ２

９月定例会　Contents

～芦屋市議会は、市民の皆さまにより分かりやすく、親しま
れる議会だよりを目指しています。ぜひ皆さまのご意見をお
聞かせください～芦屋市議会事務局　℡ 0797-38-2001（直）



　芦屋市議会では、賛否の分かれた議案に対する議員個人の賛否を「あしや市議会だより」と市議
会ホームページで公開しています。今回賛否の分かれた議案等は 13 件中３件で、採決の結果は次
のとおりです。

反 対賛 成

　

　

平
成
28
年
第
３
回
定
例
会
は
、

９
月
５
日
か
ら
10
月
５
日
ま
で

の
31
日
間
の
会
期
で
開
催
さ
れ

ま
し
た
。

　

市
長
か
ら
は
教
育
委
員
会
委

員
任
命
の
人
事
案
件
、
手
数
料

条
例
等
の
一
部
改
正
、
平
成
28

年
度
一
般
会
計
補
正
予
算
、
開

森
橋
架
け
替
え
工
事
請
負
変
更

契
約
の
締
結
、
各
会
計
決
算
の

認
定
な
ど
、
計
12
件
の
議
案
の

提
出
が
あ
り
ま
し
た
。

　

こ
れ
ら
の
議
案
の
う
ち
、
手

数
料
条
例
お
よ
び
印
鑑
条
例
の

一
部
改
正
は
、
コ
ン
ビ
ニ
等
の

多
機
能
端
末
機
で
の
個
人
番
号

カ
ー
ド
を
使
用
し
た
住
民
票
の

写
し
等
の
交
付
に
つ
い
て
、
当

分
の
間
、
交
付
手
数
料
を
１
０

０
円
減
額
す
る
も
の
、
一
般
会

計
補
正
予
算
に
つ
い
て
は
、
市

役
所
分
庁
舎
跡
地
と
新
た
に
取

得
し
た
隣
地
に
庁
舎
を
建
設
す

る
費
用
や
中
央
公
園
広
場
を
土

舗
装
か
ら
人
工
芝
舗
装
へ
変
更

す
る
費
用
等
を
追
加
す
る
も
の
、

開
森
橋
架
け
替
え
工
事
に
つ
い

て
は
、
杭
打
ち
工
法
の
変
更
や

高
欄
デ
ザ
イ
ン
の
決
定
等
に
よ

り
、
契
約
金
額
の
変
更
を
行
う

も
の
で
す
。

　

市
長
提
出
議
案
に
つ
い
て
は
、

各
常
任
委
員
会
で
慎
重
、
詳
細

な
審
査
を
行
い
、
い
ず
れ
も
同

意
、
認
定
あ
る
い
は
可
決
し
ま

し
た
。

　

ま
た
、
定
例
会
の
中
日
に
は

「
狭

き
ょ
う
あ
い
隘
道
路
に
お
け
る
『
芦

屋
市
住
み
よ
い
ま
ち
づ
く
り
条

例
』
の
厳
正
適
用
に
関
す
る
請

願
書
」
が
提
出
さ
れ
、
建
設
公

営
企
業
常
任
委
員
会
に
付
託
さ

れ
ま
し
た
。
委
員
会
で
は
、
多

数
の
傍
聴
者
が
見
守
る
中
で
審

査
が
行
わ
れ
、
委
員
会
で
の
採

決
、
後
の
本
会
議
で
の
採
決
と

も
全
員
一
致
で
採
択
と
な
り
ま

し
た
。

　

な
お
、
今
定
例
会
で
は
、
本

市
議
会
で
は
初
め
て
タ
ブ
レ
ッ

ト
端
末
が
試
行
的
に
導
入
さ
れ

ま
し
た
。
タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
の

導
入
で
ペ
ー
パ
ー
レ
ス
化
が
図

ら
れ
ま
す
が
、
市
民
サ
ー
ビ
ス

に
も
活
用
し
て
い
く
こ
と
が
重

要
と
考
え
て
い
ま
す
。
今
後
も

市
民
の
皆
さ
ま
に
わ
か
り
や
す

く
、
見
え
る
議
会
を
目
指
し
て
、

議
会
の
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化
を
進
め
て
ま

い
り
ま
す
。

※
各
議
案
の
議
決
状
況
は
３
ペ

ー
ジ
（
付
議
事
件
等
の
審
議
結

果
）
の
と
お
り
で
す
。

第
３
回

　

定
例
会
の
あ
ら
ま
し

会　　派 あしや真政会 公明党 日本
共産党

日本
維新
の会

薫る風
会派に

属さない
議員

岩
岡
り
ょ
う
す
け

福
井
　
利
道

長
野
　
良
三

福
井
美
奈
子

畑
中
　
俊
彦

中
島
　
健
一

重
村
啓
二
郎

松
木
　
義
昭

徳
田
　
直
彦

帰
山
　
和
也

田
原
　
俊
彦

ひ
ろ
せ
久
美
子

森
　
し
ず
か

平
野
　
貞
雄

寺
前
　
尊
文

大
原
　
裕
貴

山
田
み
ち
子

中
島
か
お
り

い
と
う
ま
い

長
谷
　
基
弘

前
田
　
辰
一

議　決　結　果

第５７号議案 〇 〇 〇 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × 〇 〇 〇 〇 ○ 可決（賛成 18 人　反対２人）

第５８号議案 〇 〇 〇 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 可決（賛成 16 人　反対４人）

第６６号議案 〇 〇 〇 〇 ― 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × × × 〇 〇 〇 〇 〇 〇 × 認定（賛成 16 人　反対４人）

議
会
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化
へ

◇
コ
ン
ビ
ニ
で
の
住
民
票
の
写
し
等
の
交
付
手
数
料
を
１
０
０
円
減
額

◇
中
央
公
園
芝
生
広
場
の
人
工
芝
化
等
の
一
般
会
計
補
正
予
算
を
可
決

平成２８年１１月号

２

議　案

議　員

今定例会から
　試行導入されたタブレット端末

　選挙運動の機会均等や候補者間の不公平感をな
くすことが本来の目的とされている選挙費用の公
費負担制度の趣旨は尊重されなければならない。
　国民の参政権を保障する上で必要な制度であり、
その時々の状況に応じて限度額を改める必要があ
るのであれば、全国的な基準とされる施行令の改
正に合わせて、条例改正をするのが筋である。

　条例の意義自体を否定するものではないが、本
市では現状の公費負担で充足していること。また、
公費負担上限額の設定が実際の市場価格と大きく
乖離していること。加えて、選挙の公営に対する
納税者の認識が十分でない中で、税金を原資とす
る公費負担の上限額を引き上げること自体、適当
ではないと考える。

＊○ ･･･ 賛成、× ･･･ 反対、欠 ･･･ 欠席、―･･･ 議長（議長は表決に参加しません。）

賛 否 の 分 か れ た 議 案

討 論 内 容 紹 介 第 57 号議案　賛成多数で可決
　賛否の分かれた議案の討論を要約してお伝えします。今回は第５７号議案を取り上げます。
　本議案は公職選挙法施行令の一部改正に伴い、市議会議員および市長選挙における選挙運動用自
動車の使用やポスターの作成などに係る公費負担の限度額を引き上げるものです。

～
タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
を

　
　
　
　
議
会
で
試
行
導
入
～



　建設公営企業常任委員会は、８月
22 日と 23 日の２日間、千葉県市川
市と東京都荒川区へ行政視察を実施
しました。
　市川市では、空き家対策を始めた
背景、条例の特色、空き家対策の実
績などの説明を受けました。相続関
係者の特定や行政代執行時の費用回
収の難しさなどの課題がある中で、
本市においても、空き家にさせない

ための取り組みが必要であると感じました。
　荒川区では、防災の取り組みとして、防災ジュニアリーダーの育成、
永久水利施設の整備、防災運動会の実施などの説明を受けました。地域
防災力の向上などの取り組みは喫緊の課題であり、本市でも実施可能な
施策がないか検討する余地があると感じました。

付議事件等の審議結果
議案番号 件　　　　　　　名 結　果

市　
　
　
　

長　
　
　
　

提　
　
　
　

出

５５ 教育委員会委員の任命につき市議会の同意を求めることについて 同　意

５６ 教育委員会委員の任命につき市議会の同意を求めることについて 同　意

５７
芦屋市議会議員及び芦屋市長の選挙における選挙運動用自動車の使用及び選
挙運動用ポスターの作成の公営に関する条例及び芦屋市長の選挙におけるビ
ラの作成の公費負担に関する条例の一部を改正する条例の制定について

可　決

５８ 芦屋市手数料条例及び芦屋市印鑑条例の一部を改正する条例の制定について 可　決

５９ 芦屋市改良住宅の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例の制定に
ついて 可　決

６０ 平成 28 年度芦屋市一般会計補正予算（第２号） 可　決

６１ 平成 28 年度芦屋市介護保険事業特別会計補正予算（第１号） 可　決

６２ 開森橋架替え工事請負変更契約の締結について 可　決

６３ 平成 27 年度芦屋市水道事業会計決算の認定について 認　定

６４ 平成 27 年度芦屋市水道事業会計未処分利益剰余金の処分について 可　決

６５ 平成 27 年度芦屋市病院事業会計決算の認定について 認　定

６６ 平成 27 年度芦屋市各会計決算の認定について 認　定

請
願 ７ 狭隘道路における「芦屋市住みよいまちづくり条例」の厳正適用に関する請

願書 採　択

３

議会日誌（８月～１０月）

【８月】
３日 ▼ 議会運営委員会

▼ 代表者会議

▼ 建設公営企業常任委員会
18 日 ▼ 代表者会議
22 日 ▼ 行政視察（建設公営企業）

※23日まで、詳細は下記参照
29 日 ▼ 議案説明会

▼ 全体協議会

▼ 議会ＩＣＴ検討会議

▼ 代表者会議
31 日 ▼ 議員研修会

※詳細は下記参照

【９月】
２日 ▼ 全体協議会

▼ 議会運営委員会

▼ 代表者会議

▼ 芦屋浜・南芦屋浜まちづくり
調査特別委員会

5日 ▼ 本会議（定例会第１日）
提案説明、委員会付託

６日 ▼ 建設公営企業常任委員会
７日 ▼ 民生文教常任委員会
８日 ▼ 総務常任委員会
９日 ▼ 議会ＩＣＴ検討会議
12 日 ▼ 議会運営委員会

▼ 代表者会議
13 日 ▼ 本会議（定例会第２日）

一般質問
14 日 ▼ 本会議（定例会第３日）

一般質問
15 日 ▼ 本会議（定例会第４日）

一般質問、決算議案等付託

▼ 決算特別委員会
16 日 ▼ 建設公営企業常任委員会

▼ 芦屋浜・南芦屋浜まちづくり
調査特別委員会

23 日 ▼ 議会ＩＣＴ検討会議
26 日 ▼ 議会運営委員会

▼ 代表者会議
27 日 ▼ 本会議（定例会第５日）

各常任委員長報告、討論、
表決（決算議案以外）等

28 日 ▼ 決算特別委員会
29 日 ▼ 決算特別委員会
30 日 ▼ 決算特別委員会

【１０月】
３日 ▼ 議会ＩＣＴ検討会議
４日 ▼ 議会運営委員会

▼ 代表者会議
５日 ▼ 本会議（定例会第６日）

決算特別委員長報告、討論、
表決（決算議案）等

▼ 全体協議会

▼ 議会報編集委員会
12 日 ▼ 行政視察（民生文教）

東京都荒川区、北区（13 日まで）
20 日 ▼ 議会報編集委員会

▼ 代表者会議
25 日 ▼ 民生文教常任委員会
31 日 ▼ 行政視察（総務）

高知市、岡山市（11 月 1日まで）

（※注１）議案番号を黄色で色塗りしている箇所は賛否の分かれた議案を表しています。
　　　　　詳細は２ページの「賛否の分かれた議案」をご覧ください。

限りある資源を大切に！本誌はリサイクルによる古紙を使用しています。

（
※
注
１
）

　龍谷大学の土山希美枝先生を講師に
お招きし、本会議の一般質問にどのよ
うな効果があるのか、どうすれば一般
質問の内容がよりわかりやすく、また、
市政の監査や政策提案機能として効果
的なものになるのかなどを学びました。
市民の皆さまにより関心を持っていた
だき、少しでも傍聴に来ていただける
よう「より良い一般質問」を目指して
まいります。

質問力を高める、議 会 力に活 かす
８月 31日　議員研修会を実施

空き家 対 策・防 災 の先 進 事 例 研 究
８月 22 日 ~23 日
　建設公営企業常任委員会が千葉県市川市と東京都荒川区を行政視察

議員研修会の様子

東京都荒川区役所にて


